



Identification des patients à haut risque d'endocardite infectieuse (EI)

Les patients les plus à risque de développer une EI sont :

- ◊ Les porteurs de prothèse valvulaire (implantée par chirurgie ou percutanée)
- ◊ Ceux ayant déjà présenté une endocardite infectieuse
- ◊ Les porteurs d'une cardiopathie congénitale cyanogène non opérée ou opérée mais avec shunt résiduel
- ◊ Les porteurs de pompe d'assistance ventriculaire

Les patients à haut risque d'EI ne sont souvent **pas** **conscients de leur risque** et ne s'identifient donc pas comme tels auprès de leur chirurgien-dentiste.

Il est ainsi important de les repérer, car certains gestes bucco-dentaires nécessitent la prise préalable d'une **dose d'antibiotique**.

Questions à poser afin d'identifier les patients à haut risque d'endocardite infectieuse lors de la prise d'un rendez-vous :

1. Avez-vous déjà été hospitalisé pour une endocardite infectieuse ?
2. Êtes-vous porteur d'une prothèse valvulaire ? *
3. Avez-vous une pathologie cardiaque congénitale ?
4. Êtes-vous porteur d'une pompe d'assistance ventriculaire ?

*Exemples : bioprothèse valvulaire, prothèse valvulaire mécanique, TAVI, MitraClip, anneaux valvulaires

Si le patient répond "oui" à une de ces questions, veuillez informer le chirurgien-dentiste. Pour les rendez-vous suivants, n'oubliez pas de demander aux patients s'ils ont des changements au niveau de leur santé cardiaque.